
― 155 ― 

令和３年 予算審査特別委員会 会議録 

 

招 集 年 月 日 令和３年３月12日（金曜日） 

招 集 場 所 伊江村議会議事堂 

開 議 ３月19日 10時00分 山城善彦副委員長宣言 

閉 会 ３月19日 10時26分 山城善彦副委員長宣言 

出 席 委 員 

（ 応 招 委 員 ） 

２ 並 里 晴 男 委員 ８ 島 袋 義 範 委員 

３ 虻 江   修 委員 ９ 内 田 竹 保 委員 

５ 島 袋   勉 委員 10 名 嘉   實 委員 

６ 山 城 善 彦 委員 11 亀 里 敏 郎 委員 

    

欠 席 委 員 

７ 内 間 広 樹 委員   

    

本 会 議 に 職 務 の 

た め 出 席 し た 者 

の 職 氏 名     

議会事務局長 島 袋 裕 次 君 

主    事 金 城   成 君 

地方自治法第１２１

条の規定により説明

のため出席した者の

職氏名       

村 長 島 袋 秀 幸 君 副 村 長 名 城 政 英 君 

教 育 長 宮 里 徳 成 君 総 務 課 長 宮 城 弘 和 君 

住 民 課 長 平 敷 兼 清 君 会計管理者 東 江 民 雄 君 

福 祉 課 長 新 城 米 広 君 農林水産課長 西 江   忍 君 

農林水産課 

参 事 
玉 城 正 朝 君 政策調整室長 内 間 常 喜 君 

商工観光課長 島 袋 英 樹 君 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 

医療保健課長 山 城 直 也 君 建 設 課 長 知 念 利 次 君 

公営企業課長 亀 里 裕 治 君 
農業委員会 

事 務 局 長 
大 城   篤 君 

総務課長補佐 冨 山 維佐子 君   

議事日程及び会議 

に付した事件   
別紙のとおり  

会 議 の 経 過 別紙のとおり  
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令和３年予算審査特別委員会議事日程（第５号） 

 

令和３年３月19日（金）午前10時00分 開 議 

日程 議 案 番 号 件 名 

第１ 議案第４号 令和３年度伊江村一般会計予算（討論・採決） 

第２ 議案第５号 令和３年度伊江村診療所特別会計予算（討論・採決） 

第３ 議案第６号 令和３年度伊江村国民健康保険特別会計予算（討論・採決） 

第４ 議案第７号 令和３年度伊江村後期高齢者医療特別会計予算（討論・採決） 

第５ 議案第８号 令和３年度伊江村水道事業会計予算（討論・採決） 

第６ 議案第９号 令和３年度伊江村船舶運航事業会計予算（討論・採決） 
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○ 副委員長 山 城 善 彦 君 

 ただいまから、５日目の予算審査特別委員会を開きます。 （開議時刻10時00分） 

 本日は、内間広樹委員長は欠席のため、副委員長で会議を進めます。 

 本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとおりであります。 

 予算審査特別委員会４日目の質疑に対し、答弁の訂正があります。医療保健課長 山城直也君。 

○ 医療保健課長 山 城 直 也 君 

 答弁漏れと訂正をお願いいたします。３月17日、予算審査特別委員会の診療所特別会計において、山城善

彦委員からの「電話診療は何件くらいか」の質疑について、トータルの件数は把握できませんでしたが、多

いときで「１日20件」ほどの電話診療がありました。 

 また休憩中だったかもわかりませんが、島袋義範委員からの「電話診療による診療代」について、私「通

常の診療よりは安くなる」とお答えしましたが、通常診療と電話診療の診察料は同じであるということで訂

正方をよろしくお願いします。 

○ 副委員長 山 城 善 彦 君 

 公営企業課長 亀里裕治君。 

○ 公営企業課長 亀 里 裕 治 君 

 17日の議事日程４日目の、島袋義範委員の初任給についての御指摘のあった件で、水道事業会計及び船舶

運航事業会計の予算資料の訂正をお願いします。 

 初めに、水道事業会計予算資料７ページをお願いします。（２）初任給、高校卒の行、企業職、一般会計

の制度、行政職の「13万5,600円」をそれぞれ「14万6,100円」に修正方をお願いします。大学卒の「15万

5,700円」をそれぞれ「18万2,200円」に修正をお願いします。 

 次に船舶運航事業会計の資料８ページをお願いします。（２）初任給、高校卒の企業職、一般会計の制度、

行政職の「15万600円」を「14万6,100円」に修正をお願いします。一般会計職員と整合性を修正し、諮って

まいりたいと思います。今回の資料作成について、慎重さに欠けていたことを深くおわび申し上げ、訂正方

をよろしくお願いいたします。 

○ 副委員長 山 城 善 彦 君 

 日程に入ります。 

 日程第１ 議案第４号 令和３年度伊江村一般会計予算について、討論を行います。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。 

 まず、原案に反対する者の発言を許します。10番 名嘉 實委員。 

○ 10番 名 嘉   實 委員 

 令和３年度一般会計予算案に対する反対する立場から討論を行います。 

 本予算案は歳入・歳出ともに86億3,000万円で、対前年度比11億5,400万円、15.44％増と大幅な伸びと

なっています。 

 歳入増の主なものは、地方交付税が21億円から22億円へ１億円、国庫支出金が17億5,813万3,000円から25

億686万3,000円へ７億4,873万円、繰入金で7,800万円、村債が９億3,270万円で３億6,050万円増であり、歳

入減の主なものは、県支出金が14億2,806万4,000円から13億359万4,000円へ１億2,445万2,000円となってい

ます。国庫支出金のうち防衛局関連事業費は特定防衛施設周辺整備交付金事業で３億4,832万1,000円、民生

安定事業で３億7,858万3,000円、まちづくり支援事業（総合運動公園事業）で10億2,778万3,000円、合計17

億5,468万7,000円となり国庫支出金総額の70％、歳入総額の20％を占めています。 

 歳出は、総務費で前年度比３億1,318万7,000円の増となっていますが、その主な要因は防災無線施設事業



― 158 ― 

費の工事請負費で５億1,000万円、約３億円の増、特定防衛施設周辺整備調整交付金基金で3,000万円の増、

真謝区・西崎区住環境負担軽減事業基金で4,000万円の増等によるものであります。真謝・西崎区の防音工

事費は前年度と同額となっていますが、Ｆ－35Ｂ戦闘機が訓練を再開した現在、住民の要望を再調査し事業

を進めることが必要だと考えます。 

 民生費は、約10億8,800万円で西保育所の完成に伴い、約４億8,900万円の減額となっています。国保会計

への法定外繰り出しは2,000万円で、今年度も国保の税率は据え置かれました。今後も高過ぎる国保税の引

き上げをしないよう国保会計への支援を継続すべきだと考えます。 

 衛生費は約３億4,800万円で、前年度比約5,100万円増となっていますが、前年度当初予算にはなかったコ

ロナ対策費の計上と聖苑の改修費、診療所会計への繰り出しの増によるものです。廃家電リサイクル収集運

搬委託料については、処分場の延命化と資源のリサイクルを継続するためにも委託料を引き上げる必要があ

ると考えます。 

 農林水産業費は、約20億900万円で約１億1,600万円の減額になっていますが、これは畜産総合施設の前年

度比、約２億6,700万円の減によるものです。畜産総合施設については予算審議でも問題になった肥育セン

ターについて、昨日３月18日の新聞は１面で「ＪＡ肥育 本島撤退へ」との見出をつけ、本島にある３施設

を民間企業に売却する方針であることを報じました。議会での審議では、施設の運営について、基本的な運

営方針はあるが詳細なことはこれから決める。とのことで運営計画の説明はなされていません。早期に運営

計画を作成し農家の不安を払拭すべきだと考えます。 

 教育費は約23億9,600万円で、屋内体育施設建設と中学校教員住宅建設費の増加により、前年度比約13億

900万円の増となっています。 

 公債費は、約４億7,300万円で前年度比約1,200万円増となっています。 

 本予算案にも、自衛官募集業務委託金が計上されています。歳入国庫支出金で述べたように、防衛省から

の予算が国庫支出金のうち約70％を占めている現状では防衛省にたてつくことは困難でしょうが、2021年度

の軍事費は前年度比285億円増の５兆3,422億円で９年連続の増額となり、７年連続で過去最高となっていま

す。今後アメリカから思いやり予算の増額要求も行われることが予想されています。 

 沖縄は対中国の前線基地と位置づけられ、先島にはミサイル基地も建設されました。伊江島では海兵隊の

「遠征前進基地作戦（ＥＡＢＯ）」と言われる移動式ミサイルなどの設置訓練が行われていることが報道さ

れました。先島では有事の際、基地があるところが真っ先に狙われると、ミサイル基地反対運動も行われて

います。基地があるところが狙われることは、去った大戦で伊江村が壊滅的な打撃を受けたことが証明して

いることであります。私は、水陸機動団の沖縄配備の密約もあったと報道されている自衛隊の強化のための

募集業務をしないことを求めるものです。 

 以上で、令和３年度一般会計予算案に対する反対討論とします。 

○ 副委員長 山 城 善 彦 君 

 次に、原案に賛成する者の発言を許します。２番 並里晴男委員。 

○ ２番 並 里 晴 男 委員 

 令和３年度伊江村一般会計予算案に、賛成の立場で討諭します。 

 本予算案は、歳入歳出86億3,000万円、対前年比11億5,400万円、15.44％増と村政初めて86億円を超える

大型予算案となっています。 

 主な増額の要因として、継続事業の防災無線放送施設整備事業、水産環境整備事業（中層型浮き漁礁）、

農業集落排水事業、総合運動公園整備事業（屋内体育施設）、同じく総合運動公園整備事業（野球場サブグ

ランド施設）伊江中学校教員宿舎整備工事等、大型事業の予算計上が要因であり、いずれの事業においても



― 159 ― 

伊江村の地域経済の振興、社会体育のさらなる充実と健康増進、観光産業の発展に寄与する事業だと考えま

す。 

 新たに西保育所の完成により西保育事業の充実、待機児童の解消を図ると共に、新しく伊江村子育て支援

センターを開設し、子どもの健やかな育ちを支援する事業、移住定住促進住宅整備事業調査、継続して戦跡

等周辺事業、社会福祉協議会への増額支援等、また医療と保健の充実にむけて、昨年の新型コロナで経験し

た感染症対策を踏まえ、新しい医者を迎えた医療体制の充実を図り、教育費には、児童生徒の安全な環境整

備として、西小学校ブロック塀改修工事事業、伊江中学校マイクロバス購入事業、その他児童生徒への支援

事業も計上され時代を担う児童生徒への支援政策、各支援事業及び団体への支援を行い、教育文化の振興と

生涯学習の推進に向けた予算が計上されています。 

 その他、商工観光業の振興、住民福祉の向上、生活環境整備、道路、住環境整備、防災行政の整備などの

予算が計上され、本予算案は島袋秀幸村長が「融和」「勤労」「躍進」の精神を理念として村政運営にあたり、

常に多様化する村民ニーズを的確に把握した予算編成と考え、自主・自立に向けた伊江村づくりに大きく邁

進できるものと期待します。 

 結びに、予算の執行にあたっては、常に「最小の経費で最大の効果を図る」ことを念頭に、村長の下職員

一丸となり万全な予算執行に取り組んでいただくよう切望し、令和３年度伊江村一般会計予算案に賛成し、

討論といたします。 

○ 副委員長 山 城 善 彦 君 

 ほかに討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 これで討論を終わります。 

 これから議案第４号 令和３年度伊江村一般会計予算を採決します。 

 本案は、原案のとおり決定することに賛成の方は、起立願います。〔起立多数〕 

 起立多数です。したがって議案第４号 令和３年度伊江村一般会計予算は、原案のとおり可決されました。 

 日程第２ 議案第５号 令和３年度伊江村診療所特別会計予算について、討論を行います。 

 討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第５号 令和３年度伊江村診療所特別会計予算を採決します。 

 お諮りします。本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第５号 令和３年度伊江村診療所特別会計予算は、原案のとおり可

決されました。 

 日程第３ 議案第６号 令和３年度伊江村国民健康保険特別会計予算について、討論を行います。 

 討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第６号 令和３年度伊江村国民健康保険特別会計予算を採決します。 

 お諮りします。本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第６号 令和３年度伊江村国民健康保険特別会計予算は、原案のと

おり可決されました。 

 日程第４ 議案第７号 令和３年度伊江村後期高齢者医療特別会計予算について、討論を行います。 

 討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第７号 令和３年度伊江村後期高齢者医療特別会計予算を採決します。 
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 お諮りします。本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第７号 令和３年度伊江村後期高齢者医療特別会計予算は、原案の

とおり可決されました。 

 日程第５ 議案第８号 令和３年度伊江村水道事業会計予算について、討論を行います。 

 討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第８号 令和３年度伊江村水道事業会計予算を採決します。 

 お諮りします。本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第８号 令和３年度伊江村水道事業会計予算は、原案のとおり可決

されました。 

 日程第６ 議案第９号 令和３年度伊江村船舶運航事業会計予算について、討論を行います。 

 討論はありませんか。これから討論を行います。 

 まず、原案に反対する者の発言を許します。10番 名嘉 實委員。 

○ 10番 名 嘉   實 委員 

 令和３年度船舶運航事業会計予算案に反対する立場から討論を行います。 

 今、島の米軍基地では海兵隊の「遠征前進基地作戦」がおこなわれています。この訓練にはＦ－35Ｂ戦闘

機も参加し移動式のミサイル攻撃をする訓練です。私は、米軍の訓練に加担する米軍運搬を含んだ予算案に

は一貫して反対してきましたが、本予算案も米軍の運搬を含んだ予算案であり認めることはできません。 

 以上で、令和３年度船舶運航事業予算案に対する反対討論とします。 

○ 副委員長 山 城 善 彦 君 

 次に、原案に賛成する者の発言を許します。５番 島袋 勉委員。 

○ ５番 島 袋   勉 委員 

 令和３年度船舶運航事業会計予算案に、賛成の立場から討論します。 

 船舶運航事業は、令和３年度も新型コロナウイルス感染拡大防止のため、２大イベントである伊江島一周

マラソン大会、ゆり祭りの中止が決定し、また民泊事業においても今後の見通しがつかない状況にあります。 

 その影響を受け損失額が増大する見込みとなっています。 

 一方、今後の安全航海と民泊や修学旅行等の受入れに対応するため、伊江港では、波除堤、岸壁の改修工

事、本部港では、民泊、修学旅行等の屋根付き待機場施設の建設工事が県の事業主体で実施されます。この

ことは、乗船客の利便性や施設の機能強化につながり、評価するものであります。 

 コロナ禍で沖縄観光は停滞し、厳しい状況は続くものと思われますが、職員一丸となって「公共の福祉の

増進」及び「独立採算」を基本原則とし、適正な運営計画と財政計画のもと、海上交通サービスの向上と安

全運航に取り組まれますことを願います。 

 令和３年度伊江村船舶運航事業会計予算は、コロナ禍の現状や安全航海、今後の観光産業を鑑みた予算編

成であり、賛成討論とします。 

○ 副委員長 山 城 善 彦 君 

 ほかに討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 これで討論を終わります。 

 これから議案第９号 令和３年度伊江村船舶運航事業会計予算を採決します。 

 本案は、原案のとおり決定することに賛成の方は、起立願います。〔起立多数〕 

 起立多数です。したがって議案第９号 令和３年度伊江村船舶運航事業会計予算は、原案のとおり可決さ
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れました。 

 以上で、本委員会に付託された議案の審査は、全部終了しました。 

 これで会議を閉じます。 

 予算審査特別委員会を閉会します。 

（閉会時刻10時26分） 

 

 

 

 

 

  



― 162 ― 

伊江村議会委員会条例第 2 7条第１項の規定に基づき 

こ こ に 署 名 す る 。  

 

伊 江 村 議 会 

 

 

 予算審査特別委員会委員長  内 間 広 樹  

 

 

 予算審査特別委員会副委員長  山 城 善 彦  

 

 

 署名委員（８番）  島 袋 義 範  

 

 

 署名委員（９番）  内 田 竹 保  

 

 

 

 

 

 

 

 


